
事奉裏有喜樂 

我年輕的時候，常常追求一個答案：生命是甚麼？人生的意義又是甚麼？踏入中年之後，

又有青年人來問我相同的問題，尋求答案。 

生命對於每個人都是公平的，無論貧富貴賤，無論痛苦快樂，你只能活一次。你喜歡也

好，不喜歡也好，你都只能活一次；而且，你來到這個世界，並不是因著你的選擇。你

唯一可以選擇的，就是從你懂得人事開始，便問問自己：「我要過怎樣的人生？」 

1999 年可以說是我人生中最大的抉擇，因為按著自己的計劃，應該是將個人事業和家庭，

放於最重要的位置，希望能做一番轟轟烈烈的事業，對於社會有所貢獻，對自己也不枉

此生。當憧憬這美好前路，好像一切已在掌握之際，神的呼召像跟我開玩笑，要差遣我

們一家，到救世軍雪梨華人堂全職事奉。雖然絕對可以用自以為充分的理由拒絕，但感

謝神，沒有因為我們的軟弱，懼怕付代價，缺乏「對神」的信心，而失去一個滿有恩典

及喜樂的事奉。 

我很喜歡 New Living Translation 對傳道書 11 章 4 節的意譯：「如果必須等到盡如你意的

程度才動手，那麼你永遠不可能完成任何事。」如果你堅持要解決所有的問題才作決定，

你便永遠無法體驗信心生活的美妙震撼。神總是使用不完全的人，在不完全的情況下去

完成祂的旨意。這段經文讓我學習到一個功課：「神引領我們到那，祂就供應我們到那。」

這句話便成為我在困難日子的安慰與力量來源。 

離鄉別井，遠赴海外牧養教會的事奉，初期確實有點孤單作戰的感覺，畢竟對我們是新

的挑戰。雖然好像有很豐富的教會事奉經驗，但這一刻便感到自己的缺乏及渺小。澳洲

華人教會的工作，跟香港華人教會的工作有很多不同之處，例如你會接觸到不同的求助

人士，包括新移民、海外留學生、問題家庭、吸毒者、沉迷賭博及酗酒者……他們會聯

絡救世軍尋求幫助及跟進。對我們來說，這是吃力不討好的工作。但這刻真的想告訴大

家，原來當你願意學效耶穌基督的愛去關心、服侍這班弱勢社群的時候，看見一些在人

看為沒有希望的朋友，藉著我們對他們的關心、鼓勵及幫助，重新建立做人的勇氣，更

重要的是可以認識神，明白人生的真諦，生命得著改變，便深深體會到神是何等的奇妙，

同時帶出一個真理：「施比受更為有福」，那份內心所得到的喜樂，不能用筆墨形容。 

腓立比書 4 章 4 節上說：「你們要靠主常常喜樂。」從多年在教會的事奉中感受到，信徒，

以至牧者的事奉，都背負著不同的包袱，但總離不開幾個問題，如教會人數的增長、財

政、別人的認同、人際關係等等。當然，這些問題是今日教會必然要面對的，同樣亦是

事奉人員所要面對的，假若事奉中背負這麼多的包袱，如何能有喜樂呢？  

一間教會的存在價值，並不是建立在人數上，而是建基於信徒對基督的委身及屬靈的質

素，讓更多未信的人得聽福音。很多願意事奉的信徒，都知道「靠主常常喜樂」，但我們



真能做得到嗎？要事奉中得到真正的喜樂，唯有全然「靠主」，學效耶穌基督的愛，善用

神賜給我們的恩賜，努力傳福音，讓更多人得救。 
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